
 

  
 

 

TESTIMONIOS CREA 

1. Testimonios en video:  

Paola Lazo Corvera 

Secretaria de la SISEMH 

Noviembre 2024 
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“La colaboración entre la Secretaría de igualdad sustantiva entre mujeres y hombres del 
gobierno del estado de Jalisco y ONU Mujeres, ha sido realmente una alianza de 
colaboración, de apoyo, de asesoría técnica, que nos ha permitido, pues primero que 
nada institucionalizar una metodología” 

“Ha tenido múltiples impactos, primero tiene que ver con el reconocimiento de que no 
hay una edad para formarnos, para aprender, para educarnos, para prepararnos, para 
desarrollar nuestras habilidades y nuestras capacidades que nos permitan tomar las 
decisiones sobre lo que queremos hacer en torno a nuestra vida”. 

“(también) lo que tiene que ver con el reconocimiento de sí mismas (las participantes) 
como capaces, como fuertes, de poder alcanzar sus sueños, poder reconocer que 
todavía e independientemente de cualquier etapa de vida en la que estemos, tenemos 
sueños, tenemos metas que alcanzar y queremos lograrlas” 

“Yo creo que se llevan (las mujeres) autodeterminación, autonomía. Este 
reconocimiento de ellas mismas y se llevan también la construcción de redes, de 
colaboración y de apoyo entre otras mujeres” 

“Generar alianza con las agencias internacionales de la ONU, en específico con ONU 
mujeres, que es la Agencia que tiene la prioridad de la generación de insumos, de 
recursos, de metodologías y de técnicas para poder atender de manera adecuada el 
cumplimiento de nuestra responsabilidad de garantizar el ejercicio de los derechos 
humanos, de las niñas, de las jóvenes y de las mujeres, es una clave fundamental para 
fortalecernos institucionalmente. Yo creo además que el ir de la mano de la ONU te da 
de alguna manera la imagen y la visión de no vamos solas. Tenemos el respaldo de una 
organización que alrededor del mundo sí está empujando distintas acciones para 
generar condiciones de igualdad de género para todas las personas, en especial, por 
supuesto, para las niñas, las jóvenes y las mujeres. Además, el acompañamiento 
técnico, la asesoría profesional, estos insumos como muy claritos que nos pueden ir 
proporcionando de consúltenle por aquí, revísenlo por acá, compartirnos otras 
experiencias de otros países latinoamericanos que han tenido situaciones particulares, 



 

  
 

pues nos fortalece institucionalmente y además también por supuesto como titulares de 
estas dependencias”. 

“Es para mí es un ganar, ganar: ganamos nosotras como como Secretarías, como 
mecanismos de adelanto para las mujeres, gana una, en lo personal (por la experiencia 
y el aprendizaje), ganan las mujeres con las que trabajamos y también gana, por 
supuesto, ONU Mujeres, porque tiene aliadas estratégicas en dónde implementar, en 
dónde probar, en dónde pilotear y en dónde aprender también para poder también 
repetir y replicar las buenas prácticas” 

María del Carmen Enríquez Rodríguez 

Graduada de CREA 2024 
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“Conocí muchas cosas…. Me sentía acogida, que te brindan oportunidades, que te 
tratan bonito como mujer, como humano. Entonces guau. Para mí el conocimiento es 
poder y el estar ahí pues es empoderarme” 

“Conocer compañeras, conocer mujeres que están igual que yo, que quieren 
emprender o que quieran conocerse o que quieren darse la oportunidad de tener un 
mayor conocimiento” 

Paulina Sánchez García 

Graduada de CREA 2024 
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“(Segunda Oportunidad) me abrió las puertas a otro mundo en el que pues yo 
desconocía, en el que nos apoyan a las mujeres, a que tengamos un crecimiento 
realmente, económico, emocional y ha sido pues, una experiencia muy bonita” 

“Descubrí que puedo crear muchos proyectos con muchas amigas, que también ellas 
tienen otros proyectos. Y podemos crecer también juntas” 

2. Entrevistas 

Yolanda Elizabeth Hernández  

47 años. Guadalajara, Jalisco  

Entrevistada junio 2023  

 Yolanda aprendió a hacer jabones antes de entrar al programa y describe cómo le ha 
servido la experiencia dentro de Segunda Oportunidad: 



 

  
 

“Yo empecé a hacer jabones porque siento que me viene de mi papá que era maestro 
jabonero y cuando me enteré de Segunda Oportunidad me interesó poder volver eso que 
me gustaba hacer en un emprendimiento”. 

“Ahora vendo (mis jabones) en spas y negocios de belleza, y a través de las redes que 
formamos entre compañeras del programa, me he vinculado con una compañera que 
hace etiquetas para que hiciera las etiquetas de mis jabones, con otra que puso un spa 
para vender mis jabones ahí y después del curso de habilidades digitales también he 
publicitado mis productos por Facebook”. 

“Ahora busco llegar a otro nivel de mercado y como estudié trabajo social, me interesa 
que mi empresa sea socialmente responsable y contrate a personas que no consiguen 
empleo fácilmente, como personas mayores, con capacidades diferentes, etc”. 

“En cuanto a mi vida familiar, me he dado cuenta de que antes yo trataba de controlar 
que mi hogar estuviera en orden, pero ahora, como salgo a hacer cosas, él hace cosas 
de limpieza y organización”  

 

 


